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加古川西市民病院跡地活用に関するご意見 

                        開催日：平成 26 年 12 月 22 日（月） 

                        場 所：加古川西公民館 大ホール 

１．医療関係 

【当日意見】 

 「中間とりまとめ」にある夜間急病センター、休日診療の定点化を西市民病院跡地で実

施してほしい。 

 診療機能、リハビリテーション機能を残してほしい。 

 療養病床が不足していると思うので、平成２８年４月の基準病床数の見直しに向け、国

や兵庫県に働きかけ、住民にとって も良い活用方法を検討してほしい。 

 平成２５年３月議会の代表質問で夜間・休日を対象とした「急病センター」、健康診断

や人間ドックなどを行う「検診センター」、急性期を脱した患者を受け入れる「療養型

病院」又は「回復期リハビリテーション病院」と答弁されたが、今回の案は全く異なっ

ている。 

【前記平成２５年３月議会後の経過説明】 

西市民病院の跡地活用については、幅広い選択肢の中から市民の安全安心に貢献で

きる活用方策について検討してきました。 

しかしながら、新病院移転後の跡地に病院機能を確保することについては、兵庫県

の保健医療計画で東播磨地域（医療圏）は、病床が過剰な地域として圏内の病院移転

を除き、新たな病院の開設が困難な状況になっています。 

市では病院移転の可能性も探ってきましたが、平成２６年３月議会においては、新

病院と連携する休日診療の定点化や人間ドックなどの保健医療機能、超高齢社会を見

据えた福祉施設など病院以外の活用について答弁を行ったところです。 

その後、人間ドックについては、地方独立行政法人加古川市民病院機構と協議する

中で、西市民病院跡地で実施する場合にはスタッフや医療機器等の効率的な運営に課

題があり、現在は新病院で実施することを検討しています。 

 病院としての活用の可能性は基準病床の見直し結果を踏まえて判断するべきで、早急に

跡地活用計画を決める必要はないのではないか。 

 

【アンケートによる意見】 

 新病院６００床のうち１０～２０床でも病院跡地で利用できないか。 

 新病院移転による距離や心理的負担を軽減するため、診療所の受診時に、レントゲンや

電子カルテを連携させ、新病院でもリアルタイムで確認できるようにし、患者サービス

の向上及び負担軽減を図るべきではないか。 

 救急病院として残してほしい。 

 クリニックモールを設置してほしい。 
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 老人医療介護施設を設置してほしい。 

 未病検査体制施設を設置してほしい。 

 

２．高齢者福祉関係 

【当日意見】 

 特別養護老人ホームは多数の待機者がいるため、整備は必要だと考える。 

 宝殿駅から近い立地の良い場所を特別養護老人ホームとするような無駄なことはない。 

 

【アンケートによる意見】 

 高齢者だけでなく、全年齢層が活用し集える加古川市全体のための福祉施設を目指すべ

きではないか。 

 

【高齢者福祉計画、介護保険事業計画に対する意見（パブリックコメント）】 

 西市民病院を再利用し、加古川市介護・総合福祉センター（仮称）として、高齢者施設、

障害者施設（身体、知的、精神等）を開設してほしい。 

（１階：障がい者・高齢者のリハビリテーション、デイサービス ２階以上：障がい者、

要支援者、要介護者、低所得者の入居施設 さらに精神障がい者の社会復帰施設を併設） 

 

３．少子化関係  

【アンケートによる意見】 

 少年少女センター（スポーツ施設等）、幼稚園、保育所、学童保育施設を設置してほしい。 

 幼稚園、小学校、中学校、高等学校の一環教育施設を設置してほしい。 

 

４．防災関係 

【アンケートによる意見】 

 災害時の避難場所として加古川西公民館（市民センター）の規模は小さいので、避難場

所を併設してほしい。 

 備蓄機能に加え、重大災害発生時の医療ボランティア等の受け入れ基地と川西地区の臨

時医療基地としての機能を併設してほしい。（７２時間程度の自家発電設備、通信設備、

ヘリポート等、加古川バイパス交差部のトンネル補強、医療ボランティアの宿泊所確保） 

 

５．公民館関係 

【当日意見】 

 西市民病院跡地に加古川西公民館の建替用地を確保してほしい。 
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６．公園関係 

【アンケートによる意見】 

 健康増進につながる公園を整備してほしい。 

 

７．新病院へのアクセス関係 

【当日意見】 

 新病院への交通アクセスについて、加古川橋（国道２号）の渋滞対策と併せて真剣に検

討してほしい。 

 渋滞対策として加古川に新橋を架けるのが困難であれば、より安価で時間もかからない

地下トンネルを建設してはどうか。 

 

【アンケートによる意見】 

 巡回バスを検討してほしい。 

※日中で時間１本以上、北条街道（県道４３号高砂北条線）及び宝殿駅北側道路（県道

小原宝殿停車場線）の有効活用 

 高齢者のバイク利用者は多いため、加古川水管橋（市道升田中津自転車歩行者道線）の

バイク使用を許可してほしい。 

 

８．その他要望 

【当日意見】 

 新病院の医療機能の充実や今後の地域医療を守るための取組をさらに進めてほしい。 

 夜間急病センターだけでなく、歯科保健センターの移転も併せて検討してほしい。 

 

【アンケートによる意見】 

 高齢化対策として、人種国籍を問わず外国の人・文化・食・言語等と常にふれあい体験

できる場を検討してほしい。 

（外国人が居住し、一緒に町内会活動を行い、農業も出来る環境） 


